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开开设设““环环卫卫工工温温暖暖点点””值值得得称称赞赞

1 8日，枣庄遭遇入冬以来

第一场降雪，随着冷空气一波

一波的来袭，枣庄的气温也是

越降越低。很多人在暖气屋中

躲避户外的寒风之时，环卫工

人 们 却 依 然 需 要 坚 守 在 马 路

旁、街道边维护着城市的环境

卫生，而在这种环境下坐下来

喝杯热水都成了一件十分困难

的事情。( 1 2月20日《齐鲁晚报》

报道)

让环卫工人劳作之余有个

歇脚的地方、有杯热饮，小小的

爱心之举必将极大地温暖环卫

工的内心，这一做法值得称道

和推广！

平心而论，环卫工人真的

挺不容易的，不论严寒酷暑，

不分阴晴雨雪，为了城市的整

洁 美 丽 而 起 早 摸 黑 、顶 风 冒

雨、辛勤劳作。他 (她 )们“甘愿

一人脏，换来万人洁”的奉献

精神，确应得到人们的尊重。

我们更要懂得感恩，尤其是在

寒冬，真心诚意地邀请环卫工

人进店小憩、递上热茶，不需

要 太 大 的 代 价 却 能 为 环 卫 工

人送上了急需的温暖。这种人

文关怀，既是对环卫工人劳作

的认可和感谢，更是一种爱心

的自然流露。相信这种爱心行

动有了更多地响应，必定能够

更 好 地 滋 润 我 们 这 座 文 明 城

市，让环卫工人释放出更大的

劳动激情。

进一步讲，为环卫工人提

供茶歇，这种琐碎小事，亟需

有 关 部 门 上 层 制 度 的 科 学 设

计来解决。环卫工人虽被誉为

“城市美容师”，但却是处于社

会最底层的劳动者，在权益保

障方面往往也是处于最低谷。

让环卫工人更加“体面劳动”，

不仅仅需要身份上的“正名”、

人格上的尊重，更需要政府关

爱机制、保障体系的完善和健

全。因此，政府有关部门应把

“以人为本”的理念贯穿到细

微工作中，从制度层面给予环

卫工人无私关怀，比如完善暑

寒关怀制度、出台救助政策等

等。唯有如此，才能让环卫工

人真真切切地受到礼待、得到

关爱，增添无限的职业自豪感

和工作源动力。

葛有话枣说

徐剑锋

冯燮
教育部近日公布《中小

学教师违反职业道德行为处
理办法(征求意见稿)》,教师有
体罚或骚扰学生、收礼或有
偿补课等10种行为的 ,将视情
节轻重分别给予相应处分。
记者了解到 ,许多老师现在不
敢管学生。(12月19日《齐鲁晚
报》报道)

对于犯错误的学生，动
之以情、晓之以理固然需要
一 定 耐 心 、细 心 、爱 心 和 艺
术，但适当的批评也应该是

能够做到的吧？
之所以批评这个武器不

被教师看重，也不被学生接
受甚至抵触，并不是说批评
不管用。一是批评者不了解
当事者的处境和他造成错误
的原因，让当事者感到被批
评的委屈；二是批评者采用
了权威性方式，暗示当事人
的行为“笨拙”或“愚昧”，从
而引起当事者的反感。

其实批评的过程是批评
者与被批评者在思想、感情
上 的 相 互 交 流 与 认 同 的 过

程 。批 评 要 建 立 在 尊 重 、理
解、平等的基础上，既要客观
更要理性，这样就能获得对
方 对 批 评 意 见 的 重 视 与 接
受。而我们一些老师，往往面
对犯错的学生，要么一味地
指责、埋怨、训斥；要么高高
在上，一味说教，将自己的意
志强加到学生身上；要么出
语伤人，逞口舌之快。像这样
只“批”不“评”，让学生不但
情感受到伤害，又无法从思
想 上 对 老 师 的 批 评 表 示 认
同，出现极端情绪就不难理

解了。
无论时代发展到什么程

度，批评这个武器永远不会
过时。因此，老师要讲求批评
的艺术，对批评适度把握，在
拿起批评这个武器时，要让
学 生 感 到 批 评 是 有 益 的 劝
导，平等的交流，才能帮助学
生认识自身某些思想品质和
道德行为上的错误，使其克
服、纠正和最终彻底消除这
些错误，并在此基础上形成
自我认识、自我教育、自我提
高的能力。

““不不敢敢管管””是是因因噎噎废废食食

安安全全话话题题就就要要老老生生常常谈谈
王昌卫

1 2 月 1 7 日 齐 鲁 晚 报·
今 日 枣 庄 以《 未 系 安 全 带

打 的 乘 客 受 伤 》为 题 报
道 ，采 访 中 记 者 发 现 , 大 多
数 市 民 乘 坐 出 租 车 时 , 为 了
方 便 很 少 系 安 全 带 。枣 庄
市 交 通 部 门 表 示 , 与 后 座 相
比 , 如 果 不 系 安 全 带 的 话 ,

副 驾 驶 的 位 置 最 危 险 。”看
了 这 则 新 闻 ，笔 者 认 为 现
在 乘 客 普 遍 不 系 安 全 带 ，

一 方 面 是 安 全 意 识 淡 化 ，
为 图 省 事 养 成 了 不 系 安 全
带 的 习 惯 ，另 一 方 面 是 心
存 侥 幸 ，心 想 事 故 哪 能 这
么巧会发生在自己身上。

系 上 安 全 带 就 几 秒 钟
的 时 间 ，但 却 能 为 自 己 系
上 了 一 层 生 命 的 保 障 ，是
很 值 得 我 们 每 个 人 去 做
的 。如 果 不 系 安 全 带 而 发
生 交 通 事 故 ，到 时 候 自 己
后 悔 也 晚 了 。所 以 说 安 全

意 识 这 根 弦 在 我 们 出 行 的
时 候 要 时 刻 绷 紧 ，只 要 安
全 意 识 强 ，做 到 防 患 于 未
然 ，不 安 全 的 因 素 才 能 离
我 们 远 去 。

因为安全意识不强，发
生 了 事 故 不 但 给 自 己 带 来
伤痛，而且也会给亲人和家
庭带来无法弥补的创伤。人
的 一 生 从 幼 年 到 成 人 不 知
要经历多少次安全教育，可
安全事故还是时有发生，就

是 因 为 我 们 的 安 全 意 识 淡
化，放松了对安全隐患的警
惕性。有的人安全教育听多
了嫌烦，每次开安全会议不
是玩手机就是打瞌睡，其实
这 是 对 自 己 生 命 的 极 不 负
责 。安 全 话 题 就 要 老 生 常
谈 ，安 全 知 识 更 要 认 真 学
习，每一次安全会议都是对
我们生命隐患的提示，只有
时刻绷紧安全这根弦，平安
才能伴我们每个人一生。

葛读者来信
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言论

葛个论

““低低碳碳元元旦旦””值值得得提提倡倡
元旦临近，按照以往的惯

例，笔者都要为读小学三年级
的儿子买一大堆的新年贺卡，
让儿子送给他的伙伴们。

前几日，我带儿子去逛百
货商店，问他今年要什么样的
贺卡，准备提前买给他，没想
到儿子却一本正经地说道：

“今年我们老师说了，要实行
‘低碳’过元旦，能省的就尽量
省，不该买的不要买，送贺卡
不仅浪费钱，而且也不环保，
还浪费资源，老师说了，只要
送 上 一 句 真 心 的 祝 福 就 够
了。”

学校实行“低碳”元旦确

实不错，既可减轻家长的负
担，同时又可培养学生的“低
碳”意识，可谓一举两得。笔者
认为，实行“低碳元旦”，不仅
要体现在节日上，更要体现在
我们平时的生活中，“低碳元
旦”也值得我们广大市民效
仿。在假日期间，出行时尽量

别开车或少开车。购物时，尽
量不用一次性的塑料袋。庆祝
佳节，也尽可能减少燃放烟花
爆竹等。

“低碳元旦”，不仅过出了
健康环保，同时也非常地时
尚，笔者认为，“低碳元旦”值
得提倡。 （蒋光平）

现如今，在机关、企事业单位和
窗口行业的办公区里面的显要位置
都会挂上一个意见箱或者意见簿，
目的是广纳民意，为本单位和部门
的工作整改作参考。但是，当你到一
些单位实地看一看，访一访，就知道
这些意见箱、意见簿真正发挥作用
的很少，把意见箱、意见簿里提的意
见认真梳理，切实去办的就更稀罕
了，它们大多数成了摆设，在那里

“睡大觉”。
而就笔者的观察，有些单位的

意见箱，摆放的位置倒是在很显眼
的地方，但意见簿上面积满灰尘，看
样多天未动过，而单位也不及时处
理；有的意见箱箱门上连个锁也不
挂，打开门一看，里面空荡荡的，什
么也没有；有的意见箱原先挂在人
来人往的地方，不知什么时候移到
隐蔽的旮旯里，想提个意见往里投，
让你找也挺费劲。

凡此种种现象，可以看出，一些
单位的领导心里没有这一块，对这
种向社会、向老百姓直接征求意见，
并且是行之有效的渠道漠不关心，
根本不重视。孰不知，群众直接提的
那些意见和建议是你改进工作的苦
口良药，不少意见对你的工作帮助
很大，让它们充分发挥作用，为工作
补充难得的“营养”，千万不能再让
那些意见箱、意见簿在那里“睡大
觉”了！

（戴忠群）

别让意见箱

“睡大觉”了

《榴下谈》现已开通新浪微
博，邀您发表关于枣庄民生社会
热点话题的评论，#微评枣庄·你
说吧#有啥观点直接@今日枣庄-

榴下谈即可，期待您的参与。

葛微评枣庄

@雨木小草 天气越来越冷，
现在很多小区已供暖，但是还有很
多老旧小区因至今还没有进行供暖
改造，居民们只能“望暖兴叹”。
其中不乏很多原因，有铺设管线的
困难，也有小区居民同意供暖率达
不到开通的标准……希望有关部门
能够理解广大居民迫切希望早日供
暖的心愿，解决困难，让每个冬季
真正暖起来！
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